
Noch ein Gutachten: So soll
das neue Bergkamener Kombibad
aussehen
Der  Aufsichtsrat  der  GSW  hat  jetzt  weitere  Schritte  zur
Umsetzung der neuen Bäderkonzeptionen in Kamen und Bergkamen
in die Wege geleitet. Für beide Städte gibt es jeweils vier
Varianten,  die  nun  von  einem  Gutachter  untersucht  werden
sollen. Hier geht es vor allem um die Investitionshöhe und um
die  Betriebskosten.  Die  Bergkamener  Eissporthalle  war
offensichtlich bei dieser Sitzung des Aufsichtsrats kein Thema

Das Hallenbad in Bergkamen.

Am  Dienstag  stellten  die  Geschäftsführer  der  GSW,  Jochen
Baudrexl und Robert Stams, dem GSW-Aufsichtsrat die mit der
jeweiligen Kommune abgestimmten Varianten für die geplanten
Kombibäder in Kamen und Bergkamen vor. Alle Varianten stellen
sicher, dass der heutige Bedarf an Kapazitäten für Vereine,
Öffentlichkeit und Schulen auch zukünftig gedeckt wird.

Die Varianten für Bergkamen:
Diese  Variante  beinhaltet  im  Hallenbad  ein1.
wettkampfgerechtes 25-Meter-Sportbecken mit 5 Bahnen und
einer Sprunganlage mit 1-Meter-Brett und 3-Meter-Turm.
Darüber hinaus ein Lehrschwimmbecken mit Hubboden und
einen 30 Quadratmeter großen Kleinkinderbereich. Der im
Sommer zuschaltbare Freibadbereich beinhaltet einen etwa
150  Quadratmeter  großen  Kleinkinderbereich  und  eine
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großzügige Liegewiese. Optional soll die Erweiterung des
25m  Hallenbadbeckens  auf  6  Bahnen  und  des
Freibadbereiches  um  ein  etwa  400  Quadratmeter  großes
Nichtschwimmerbecken mit Wasserspielelementen untersucht
werden.
Bei dieser Variante bleibt zusätzlich zu den Komponenten2.
der  Variante  1  eines  der  bereits  bestehenden
Freibadbecken  erhalten.
Bei dieser Variante wird zusätzlich zu den Komponenten3.
der Variante 1 ein neues 25m Freibadbecken gebaut.
Diese Variante entspricht der Variante 1 mit einer im4.
Sommer  zu  öffnenden  Dachkonstruktion  und  einer
verschiebbaren  Seitenwand.  Das  optionale  etwa  400
Quadratmeter  große  Nichtschwimmerbecken  mit
Wasserspielelementen  entfällt  dann.

Die Varianten für Kamen:
Diese  Variante  beinhaltet  im  Hallenbad  ein1.
wettkampfgerechtes  25-Meter-Sportbecken  mit  5  Bahnen,
einer  Sprunganlage  mit  1-Meter-Brett  und  3-Meter-Turm
sowie  einen  Teilhubboden.  Darüber  hinaus  ein
Lehrschwimmbecken  mit  Hubboden  und  einen  etwa  30
Quadratmeter  großen  Kleinkinderbereich.  Das  im  Sommer
zuschaltbare Freibad ist mit einem etwa 400 Quadratmeter
großen  Nichtschwimmerbecken  mit  Wasserspielelementen,
einem  etwa  150  Quadratmeter  großen  Kleinkinderbereich
und einer großzügigen Liegewiese ausgestattet.
Bei dieser Variante bleibt zusätzlich zu den Komponenten2.
der  Variante  1  das  bestehende  50m  Freibadsportbecken
erhalten.
Bei dieser Variante wird zusätzlich zu den Komponenten3.
der Variante 1 ein neues 25m Freibadbecken gebaut.
Diese  Variante  entspricht  der  Variante  1  mit  der4.
Erweiterung des großen Hallenbadbeckens auf 33m Länge
mit 6 Bahnen.
Der  Aufsichtsrat  ermächtigte  anschließend  die  GSW



Geschäftsführung  zur  Beauftragung  eines  Gutachters
zwecks  Prüfung  und  Bewertung  der  verschiedenen
Varianten.  Die  Aufgabenstellung  des  Gutachters
beinhaltet  eine  schematische  Darstellung  der
Funktionseinheiten und Wasserflächen, eine Abschätzung
des Investitionsbedarfs sowie der zukünftigen jährlichen
Betriebskosten  und  -ergebnisse  der  einzelnen
Alternativen.  Der  Gutachter  wird  auch  Aussagen  zur
möglichen Einbindung von bestehender Beckeninfrastruktur
der  Freibäder  unter  wirtschaftlichen  und  technischen
Aspekten  treffen.  Die  Ergebnisse  dieser
Grundlagenplanungen  sollen  als  Entscheidungsgrundlage
für  die  Kommunen  und  die  GSW  dienen,  welche  der
untersuchten Alternativen jeweils in Kamen und Bergkamen
weiterverfolgt und umgesetzt werden soll.

Hintergrund
Die  Unternehmensberatung  Altenburg  hat  2015  ein  modulares
Strategiekonzept für die Neustrukturierung der Bäder in Kamen
und  Bergkamen  erarbeitet.  Im  Spätsommer  2015  wurde  dieses
Konzept  von  der  Unternehmensberatung  in  den  Gremien  der
Kommunen  Kamen  und  Bergkamen  und  im  Aufsichtsrat  der  GSW
vorgestellt  und  beraten.  In  den  darauffolgenden  kommunalen
Beratungsprozessen  kristallisierte  sich  die  Entscheidung
heraus, dass in beiden Kommunen jeweils ein Kombibad gebaut
werden  soll.  Ein  Kombibad  ist  ein  ganzjährig  geöffnetes
Hallenbad mit weiteren Angeboten im Außenbereich während der
Sommersaison.  Mögliche  Standorte  wurden  in  den  Kommunen
untersucht  und  es  wurde  sich  jeweils  auf  einen  Standort
festgelegt.
In  den  städtischen  Gremien  wurden  nach  den  entsprechenden
Beratungen folgende Beschlüsse gefasst:
Kamen: Haupt- und Finanzausschuss vom 10. Mai 2016
Erstellung  von  Grundlagenplanungen  für  ein  Kombibad  am
Standort  des  heutigen  Freibadgeländes  in  Kamen-Mitte  mit



alternativen Beckengrößen und Prüfung des möglichen Erhalts
des vorhandenen Wettkampfbeckens.
Bergkamen: Ratssitzung vom 12. Mai 2016
Erstellung  von  Grundlagenplanungen  für  ein  Kombibad  am
Standort  des  heutigen  Freibades  in  Bergkamen-Weddinghofen
inkl. Prüfung des möglichen Erhalts von Teilen des vorhandenen
Freibadbereiches.

Unruhiger  Start  ins
Wochenende  für  die
Bergkamener Feuerwehr
Am Start ins Wochenende gab es für die Feuerwehr Bergkamen
einiges zu „tun“. Sechs Mal wurde sie laut Stadtbrandmeister
Dietmar Luft am Samstag und Freitag alarmiert. Bei einigen
Einsätzen  stellte  sich  schnell  heraus,  dass  es  für  die
Feuerwehrleute  nichts  zu  tun  gab  und  sie  deshalb  wieder
schnell abrücken konnten.
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Unfall am Samstagabend an der A1. Foto: Feuerwehr Bergkamen

Hier ist die Chronologie der Einsätze:

Am 24.06.2016, 09:41 Uhr wurde die Löschgruppe Heil alarmiert.
Ein  dicker  Ast  hatte  an  der  Jahnstraße  161  u.a.  eine
Überlandtelefonleitung  heruntergerissen.
Der Ast wurde zersägt und abgelegt.

Am 24.06.2016, 20:46 Uhr wurden die Löschgruppen Mitte und
Weddinghofen alarmiert.
Gemeldet hatte ein Anwohner von der Lothar-Erdmann-Str. einen
Feuerschein in Höhe der Shelltankstelle an der Werner Straße.
Nachdem alles erkundet wurde, stellte sich heraus, dass es
sich um ein  genehmigtes  Johannisfeuer gehandelt hat.
Kein Einsatz für die Feuerwehr …

Um 21:14 wurde die Löschgruppe Mitte schon wieder alarmiert,
Einsatzstichwort diesmal:
Hilflose Person hinter Wohnungstür, Heinrich-Jasper-Straße.
Die Wohnung wurde geöffnet und die Person dem Rettungsdienst
übergeben.

Am 25.06.2016, 12:13 Uhr wurde die Löschgruppe Weddinghofen
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alarmiert.
Ölspur auf der Breslauer Straße.
Durch den Starkregen wurde Öl, was aus einen PKW tropfte, auf
der Wasseroberfläche fortgespült.
Die Wasserlachen wurde mit Bindemittel abgestreut.

Am  25.06.2016,  16.54  Uhr  wurden  die  Löschgruppen  Rünthe,
Overberge, Oberaden, Heil,  ein Rettungswagen der Feuerwehr
Kamen  sowie  die  Drehleiter  und  der  Notarzt  Werne  zur
Einsatzstelle  Am  Landwehrpark  gerufen.
Ein  Rauchmelder  hatte  ausgelöst  und  es  war  Brandgeruch
feststellbar.
Nach der Türöffnung wurde festgestellt, dass sich Essen auf
dem Herd befand und eine Person in der Wohnung war.
Diese  wurde  dem  Rettungsdienst  übergeben  und  musste
anschließend ins Krankenhaus nach Werne gebracht werden.

Abschließend  ging  es  am  25.06.2016,  20.48  Uhr  für  die
Löschgruppen  Rünthe,  Overberge,  dem  Rettungsdienst  Kamen,
Notarzt Kamen  und Christoph8  auf die BAB A1, Fahrtrichtung
Bremen.
Einsatzstichwort:  TH_PERSON_KLEMMT
Ein BMW Fahrer ist in schleudern geraten und kam in Höhe des
Rastplatzes An der Landwehr von der Fahrbahn ab.
Die Person war nicht eingeklemmt und konnte das Auto selbst
verlassen.
Da  keine  Betriebsstoffe  ausgelaufen  sind,  wurde  die
Einsatzstelle nach Rücksprache mit der Polizei relativ schnell
wieder verlassen.



73  Schülerinnen  und  Schüler
der RSO feierlich entlassen
Das Foyer der Realschule Oberaden (RSO) war am Freitagabend
kaum wiederzuerkennen. Dort gab es schon viele Feiern, doch so
festlich wie zur Entlassfeier für die 73 Schülerinnen und
Schüler der aktuellen drei 10. Klassen hat er wohl noch nie
ausgesehen.

Das  stellte  auch  der  stellvertretende  Bürgermeister  Kay
Schulte  fest,  bevor  er  den  jungen  Frauen  und  Männern  die
Glückwünsche der Stadt Bergkamen überbrachte. Sie könnten sich
vermutlich den Tag ihrer Entlassfeier gut merken, denn der 24.
Juni 2016 sei auch der Tag des Brexit, dessen Folgen für
Europa in Gänze noch nicht absehbar sei.
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Schulleiter  Godehard  Stein
forderte die Entlassschüler auf,
sich  einzumischen  und  ihre
Meinung zu äußern. Nur dadurch
könnten sie in ihrem Leben und
in  der  Gesellschaft  notwendige
Veränderungen  herbeiführen.  Nur

zu schweigen oder zu lärmen führe nicht zum Erfolg.

Sehr erfolgreich hat die Mehrheit der 73 nun Ehemaligen ihre
Zeit an der Realschule Oberaden abgeschlossen. 41 können dank
entsprechender  Qualifikation  ihre  Schullaufban  in  der
gymnasialen Oberstufe fortsetzen. Das sei ein sehr guter Wert,
zumal  die  zentralen  Prüfungen  in  diesem  Jahr  sehr  schwer
gewesen seien.

Folgende Schülerinnen und Schüler hat die Realschule Oberaden
am Freitagabend „ins Leben“ entlassen:

Niklas  Doedens,  Sarah  Doedens,  Dilara   Dogruel,  Bünyamin
Düsünceli,  Lea  Erlbruch,  Serhad  Gün,  Muhammed  Karadag,
Michelle       Kies, Enes Kiyak, Lisa-Marie Koch, Dustin
Kurschus,  Alicia  Landwehr,  Lars  Lendzian,  Patrick  Leufert,
Mareen Malcherek, Fabian Maschewski, Steven   Müller, Julia
Pieper, Luca Joel Schmidt, Marius Schmitz, Colin Steinhüser,
Tobias Fabian Thienert, Lukas Tschufenig, Kubilay        
Uysal, Ibrahim Yörük

Nino Berber, Lisa Bollmann, Malik Domurcuk, Carlos Hermann,
Kimberly Charleen Hetmann, Aybike Kalabalik, Selina Karagüzel,
Eren Kaya, Hanna Krause, Kadir Kundakcioglu, Joshua Kusch,
Nancy Kyncl, Merlin      Leniger, Freyja   Lohsträter, Julian
Meyer, Jan Naujokat, Daniel Neutzner, Florian Niedballa, Nils
Nustede, Tim Oesterling, Georg Pesch, Marlen Salatino, Kevin
Skaza, Tim Smandzik, Enes Yelkuvan

Robin  Althaus,  Enya  Dilara  Brückner,  Leon  Bruns,  Robin
Heinrich Dobslaw, Jannis Dreisbach, Jeannie Frede, Jan-Niklas
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Garand, Merdan Gündüz, Leona Happe, Lisa Henrichs, Lea Denise
Heppelmann,  Vivian  Holländer,  Daliha  Korona,  Pascal  Georg
Kowalski, Leon Margraf, Nils Planeta, Filip Skolmowski, Robin
Swiedelsky, Berkan Ucar, Amira Wenzel, Yunus Yesilcicek, Burak
Yigit, Tolgahan Yilmaz

Wohnungseinbruchsradar:
Bergkamen blieb verschont
Die  Kreispolizei  Unna  hat  jetzt  den  aktuellen
Wohnungseinbruchsradar  vorgelegt.  Demnach  machten  die
Einbrecher  vom  17.  bis  24.  Juni  einen  weiten  Bogen  –
jedenfalls  war  Privathäuser  betriff.

Der Wohnungseinbruchsrada für Bergkamen, Kamen und Bönen für
den Zeitraum vom 17. bis 24. Juni.
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Zwei Einbrüche gab es bei Firmen, die in dieser Auswertung
nicht mitgezählt werden. Aus dem Außengelände des Hagebaumarkt
wurden  sieben  Gartenmöbelgarnituren  gestohlen,  jeweils  ein
Tisch und vier Stühle. In Rünthe blieb es beim Versuch. Die
Polizei samt Diensthund ertappte die Täter fast auf frischer
Tat.  Ein  Verdächtiger  wurde  festgenommen.  Vermutlich  hatte
einen Komplizen, der aber fliehen konnte trotz Einsatz eines
Polizeihubschraubers.

Auch in den übrigen Kommunen der Kreispolizei Unna machten
sich die Einbrecher rar. Vielleicht war es auch ihnen zu warm
oder  sie  gucken  lieben  Fußball.  So  gab  es  in  Unna  einen
Wohnungseinbruch,  in  Bönen  und  Werne  jeweils  zwei  und  in
Schwerte drei.

Ein Hoch auf Euch: 10er der
Gesamtschule  feiern  ihren
erfolgreichen Abschluss
Der  Freitag,  24.  Juni  2016,  war  für  149  Schülerinnen  und
Schüler  der  Willy-Brandt-Gesamtschule  Bergkamen  ein  ganz
großer  Tag:  Sie  erhielten  im  festlichen  Rahmen  im  studio
theater  aus  den  Händen  ihrer  Klassenlehrerinnen  und
Klassenlehrer ihre Abschlusszeugnisse nach der 10. Klassen.
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Die Jugendlichen hatten sich richtig feingemacht und zeigten
sich  stolz  auf  der  Bühne,  als  sie  namentlich  aufgerufen
wurden. Dass dieser Stolz berichtigt ist, das unterstrichen
Schulleiterin  Ilka  Detampel  und  der  stellvertretende
Bürgermeister  Kay  Schulte  in  ihren  Reden.

Die Teach-Boys

Von  den  149  Jugendlichen  haben  jetzt  60  einen
Hauptschulabschluss in der Tasche und 89 schlossen mit der
Fachoberschulreife  ab.  48  schafften  dies  sogar  mit  dem
Qualifikationsvermerk.  Das  heißt,  dass  sie  nach  den
Sommerferien  wieder  an  der  Willy-Brandt-Gesamtschule  die
Schulbank drücken werden – in der Oberstufe mit dem klaren
Ziel Abitur vor Augen. 74 setzen ihre Bildungslaufbahn an
einer Berufsfachschule fort. Sieben junge Leute starten in
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eine Ausbildung.

Chor der KlassenlehrerInnen

Schulleiterin  Ilka  Detampel  gab  den  erfolgreichen
Zehntklässlern  den  Rat  mit  auf  den  weiteren  Lebensweg,
verpackt  in  einer  chinesischen  Fabel,  sich  jederzeit  den
aktuellen Anforderungen zu stellen. Kay Schulte setzte hier
nahtlos an, verpackt in einer westfälischen Fabel, und fügte
hinzu, dass die jungen Leute sich Ziele setzen und alles tun
sollten,  sie  auch  zu  erreichen.  Und  wenn  solch  ein  Ziel
erreicht sei, dann sollten sie das auch ausgiebig feiern.

Moderatoren

Das  passiert  in  einem  ersten  Akt  schon  am  Freitagmorgen.
Schwarzlichttheater und die Teach-Boys sorgten für Stimmung im
studio theater. Als Überraschung für Schüler und Eltern hatten
sich die zehn Klassenlehrerinnen und Klassenlehrer zu einem
Chor zusammengeschlossen. Und was haben sie gesungen? „Ein
Hoch auf Euch!“ – was denn sonst.

Hier nun die Namen der Erfolgreichen 10er der Willy-Brandt-
Gesamtschule:
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A – E
Emre-Can Acikgöz, Aylin Akman, Esra Akman, Tugce Aksu, Melike
Ari, Celine Ari, Tülin Babacan, Lukas Bartsch, Dawan Barzinge,
Annika Baumann, Anil Bektas, Marvin Biere, Emirhan Bodanci,
Sara-Jane Bröcker, Celina-Sophie Busch, Mustafa Caktas, Berat
Celiktas, Ayten Cetin, Aleyna Cetinkaya, Malik Mikael Cevik,
Tarik  Civak,  Sevde  Cömez,  Zeliha  Dagartli,  Hakan  Dagci,
Ahmedsah  Danaci,  Jacqueline  Danne,  Aleyna  Demir,  Tayfun
Derecik, Zeynep Dogruel, Ridvan Dursun, Jonas Eickenberg, Eray
Eren, Melisa Erol

F – K
Melina Feldmann, Celina Fischer, Celine Fischer, Kai Frickel,
Ibrahim  Gökce,  Talha  Gökkaya,  Justin  Günen,  Lamia  Günes,
Ilayda Gürses, Josefine Hackmann, Tim-Luka Hagemeyer, Beyza
Hamsi, Miriam Heidrich, Marco Heinrich, Leona Hiemer, Celina
Hildebrand,  Xinting  Hong  Wang,  Taha-Efkan  Ilhan,  Marvin
Januszewski, Maurice Jerchow, Gamze Kalin, Ecenur Karabacak,
Silvan Beyhan Karabulut, Kadir Karadeniz, Ersin Kartal, Esra
Kaz,  Iman  Nazar  Khalil,  Noel-Martin  Klein,  Anika  Kletsch,
Christina Knopp, Betül Kök, Annika Kolrep, Bünyamin Korkut,
Marcel  Körner,  Sebastian  Kozlik,  Lara  Kruse,  Lucas  Kruse,
Vivien Kruse, Ann-Christin Kuhnke, Süeda Kürk, Melike Kürk,
Jannik Küster

L bis R
Lars  Langhans,  Lea  Lipperheide,  Pascal  Liß,  Desiree  Lück,
Johanna Lütkemöller, Justin Malinowski, Thivaanaa Manoharan,
Fabian Marschall, Laura Mazur, Linda Merdzani, Maciej Michal
Michalski, Ali Misirli, Max Möllmann, Eda Muslu, Okan Namli,
Marie Neff, Huy-Phuong Nguyen, Isabel Nguyen, Justin Nolting,
Sophie Nöther, Salahaddin Öden, Derya Nur Ögüt, Hakan Ok,
Cihat Okcu, Ceyda Özbek, Ilayda Özcan, Kaan Özdemir, Berna
Özerdem, Melina Pasbrich, Laura Petermann, Eileen Plewinski,



Dominik Plewka, Jerome Ploeg, Jordan Potthast, Jesse Potthast,
Chantal  Praetsch,  Umar  Rind,  Maurice  Pascal  Römer,  Steven
Rumpf, Annika Rusinowski

S – Z
Ufuk Can Savran, Nina Schacknat, Saskia Schenk, Deniz Bünyamin
Schramek, Asim Ali Sener, Tunahan Sentürk, Sandro Siedlarek,
Julia  Spier,  Eduard  Sterger,  Janette  Störmer,  Benedikt
Stroetmann, Hannah Suchowski, Ibrahim Tasan, Andre Thiemann,
Tobias Thon, Benjamin Totz, Fabian Tratzka, Nikolina Tunjic,
Özge Türkmen, Celal Can Ücüncü, Okan Varli, Nico von Werder,
Lorraine Wagner, Vanessa Walter, Artur Weber, Robin Westhues,
Fabian  Wohlgemuth,  Berivan  Yalcin,  Vildan-Nur  Yavuz,  Tolga
Yilmaz, Jasmin Zabel, Max Zamzow, Pierre-Andre Zinn, Melisa
Zukorlic

Spielzeugbörse Kinderkram ist
Samstag wieder geöffnet
Die Spielzeugbörde Kinderkram der ev. Friedenskirchengemeinde
ist wie jeden letzten Samstag im Monat am 25. Juni von 10 bis
12 Uhr in der Auferstehungskirche in Weddinghofen geöffnet.

Hier  haben  finanziell  schwache
Familien  die  Möglichkeit,  für
ihre  Kinder  Geburtstags-,
Einschulungs- oder für-was-auch-
immer-Geschenke  kostenfrei
auszusuchen.

„Kinderkram“ wurde der Raum genannt, weil hier Kinder und
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Erwachsene kostenfrei nach Büchern und Geschenken kramen und
stöbern  dürfen,  um  z.  B.  etwas  für  die  nächste
Kindergeburtstagsparty haben zu können. Kein Kind soll ohne
Geschenk bleiben oder eine Einladung ausschlagen müssen, nur
weil das Geld für ein Geschenk fehlt.

Selbstverständlich kann in dieser Zeit auch neues oder sehr
gut  erhaltenes  Spielzeug  abgegeben  werden.  Hier  sind  wir
dringend auf IHRE Spenden angewiesen. Bitten Sie ihre Kinder
doch einmal, die Zimmer oder Dachböden zu durchforsten. Sicher
gibt  es  dort  einige  nie  gelesene  Bücher  oder
Spielzeuggeschenke, aus denen sie herausgewachsen sind.

Brexit:  SPD-
Europaabgeordneter  wirbt  für
eine  Politik  der
Schadensbegrenzung
Die Wählerinnen und Wähler haben ihre Wahl getroffen: Eine
Mehrheit der britischen Bevölkerung möchte der Europäischen
Union den Rücken kehren. Der für Bergkamen zuständige SPD-
Europaabgeordnete  Prof.  Dr.  Köster  bedauert  dies:  „Die
Entscheidung der britischen Wählerinnen und Wähler ist ein
tiefer  Einschnitt  in  der  Nachkriegsgeschichte  Europas.  Zum
ersten Mal verlässt ein Mitgliedstaat die Europäische Union.
Sie wurde dem Ziel gegründet, endlich Frieden in Europa zu
schaffen.
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Dietmar Köster

Der Austritt des Vereinigten Königreiches ist ein Rückschlag
für die europäische Integration. Jetzt darf man jedoch nicht
den Fehler begehen, Großbritannien die Tür zu verschließen.
Wir sollten aus den Ursachen, die zum Brexit geführt haben,
lernen und die Europäische Union politisch so auszurichten,
dass solch ein Ausstieg ein Einzelfall bleibt. Dazu braucht
Europa  einen  Politikwechsel:  Die  Austeritätspolitik  muss
endlich  beendet  werden.  Notwendig  ist  ein  umfassendes
Solidarprogramm für Bildung, den Wohnungs- und Städtebau sowie
den Ausbau des Gesundheitswesens. Das schafft Arbeitsplätze
und fördert die Solidarität in Europa.“

Politisch  verantwortlich  ist  für  den  SPD-Europaabgeordneten
vor  allem  die  konservative  Regierung  Großbritanniens:  „Der
britische  Premierminister  David  Cameron  hat  mit  seiner
Rhetorik  in  den  letzten  Jahren  reichlich  Öl  ins  Feuer
gegossen. Seit Beginn seiner Amtszeit vernachlässigt er die
soziale  Schieflage  im  Vereinigten  Königreich  und  führt
 politische  Misserfolge  auf  die  Europäische  Union  zurück.
Zudem zeigt sich erneut, dass es nichts bringt, politische
Position von Rechtspopulisten zu übernehmen,“ so Köster, der
damit  auf  die  britische  UKIP-Bewegung  mit  ihrem  anti-
europäischen  Kurs  anspielt.  „Die  rhetorische  Kehrtwende
Camerons  war  unglaubwürdig.  Wer  jahrelang  Dämonen
heraufbeschwört, nimmt man sein Umschwenken einige Wochen vor
der Abstimmung nicht ab,“ so Köster weiter.

Im  Anbetracht  der  zu  erwartenden  wirtschaftlichen  und
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politischen  Auswirkungen  wirbt  Köster  für  einen  geregelten
Übergang: „Wir müssen weiterhin für die europäische Idee der
Freiheit,  der  Gleichheit  und  Solidarität  werben.  Deshalb
sollten  wir  Großbritannien  auch  jetzt  nicht  die  Tür
verschließen.“ Köster setzt dabei seine Hoffnungen vor allem
auf  die  progressiven  politischen  Kräfte  im  Vereinigten
Königreich: „Die sozialdemokratische Bewegung hat sich während
der  Brexit-Debatte  als  verlässlicher  Grundpfeiler  der
europäischen Idee bewährt. Nun sollte die Labour-Partei im
Bündnis  mit  Organisationen  aus  der  Zivilgesellschaft  die
Chance  nutzen,  soziale  und  ökologische  Alternativen  zum
gescheiterten  Kurs  von  Cameron  aufzuzeigen,  so  Köster
abschließend.

Erlebnistage  für  Kinder  in
den  Sommerferien  Altes
Handwerk, alte Spiele – neu
entdecken
In der zweiten Ferienwoche, vom 18. bis 22. Juli, jeweils
10.00 – 17.00 Uhr (Fr bis 14.00 Uhr) leben die Kinder auf dem
Gelände  der  Ökologiestation  in  Heil  in  einem  kleinen
Handwerkerdorf, lernen alte Handwerke kennen und können eine
Woche ihre Technik in dem Handwerk verfeinern.

Ökologiestation
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in Heil

Diesmal  wird  es  eine  Schmiede,  eine  Holzwerkstatt,  eine
Filzwerkstatt  und  eine  Pappmaschee-Werkstatt  geben.  In  den
Pausen werden spannende alte Spiele wie z. B. Wikingerschach
angeboten. Es wird gemeinsam auf offenem Feuer gekocht und
gemeinsam gegessen.

Diese Ferienwoche ist ein Inklusionsprojekt in Zusammenarbeit
mit dem Verein für Betreuung und Unterstützung von Menschen
mit Behinderung (VeBU.

Der Kosten für diese „Kultur und Naturwoche“ betragen 95 Euro
(Geschwisterermäßigung 70 Euro). In dem Teilnehmerbeitrag sind
die  Material-,  Honorarkosten,  Mittagessen  und  Getränke
enthalten.

Anmeldungen  bis  zum  30.  Juni  bei  Dorothee  Weber-Köhling
(02389-980913) oder umweltzentrum_westfalen@t-online.de.

AfA-Stadtverband: Bergkamener
Biomassekraftwerk  bis  2025
sicher am Netz
Ein  hochmodernes  Biomassekraftwerk  präsentierte  der
Kraftwerksleiter Frank Abel am vergangenen Mittwoch der SPD
Arbeitsgemeinschaft  für  Arbeitnehmerfragen  an  der  Ernst-
Schering-Straße. „Was für eine leistungsstarke Anlage mit 20
MW mitten in Bergkamen steht, wird einem richtig bewusst, wenn
sie vor Augen hat“, merkte der Vorsitzende Jens Schmülling
während des Rundgangs an.
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Der  AfA-Stadtverband  besichtigte  das  Bergkamener
Biomassekraftwerk.

Betrieben  von  19  hochqualifizierten  Mitarbeitern  werden
täglich  420t  Biomasse  in  dem  RWE  Kraftwerk  in  Energie
umgewandelt und über das Netz GSW an bis zu 5.000 Haushalte
eingespeist. Bis 2025 ist der Betrieb der Anlage durch die EEG
Umlage in Bergkamen sicher am Netz. „Danach müsse man sehen,
wie sich der Energiemarkt weiter entwickle“, so Frank Abel,
Leiter des Kraftwerks. „Bei einem weiteren Strompreisverfall
und gleichzeitiger Abschmelzung der EEG Förderung lässt sich
ein  solches  Kraftwerk  irgendwann  nicht  mehr  wirtschaftlich
betreiben“,  so  Frank  Abel  weiter.  Hier  ist  die  Politik
gefordert, diese Botschaft nahmen die Lokalpolitiker am Ende
einer interessanten Besichtigung mit nach Hause.
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Max  Mutzke  singt  auf  der
Altstadtparty in Kamen – Die
VKU fährt Umleitungen
Die Antenne Unna-Altstadtparty bietet am Samstag, 25. Juni,
mit Max Mutzke bei der Altstadtparty in Kamen höchstes Chart-
Niveau. Wegen dieser Veranstaltung am dem Alten Markt fährt
die VKU Umleitungen. Wichtig ist für Besucher aus Bergkamen:
Für den Nachttaxibus T81 werden um 0.34 Uhr und 1.34 Uhr ab
Ersatzhaltestelle „Sesekedamm“ normale Linienbusse eingesetzt.
Dass heißt: Ein Anruf ist am Samstag nicht notwendig, es gilt
auch der normale Fahrpreis.
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leitung  sind  unter  anderem  drei  Bus-Linien,  die  durch
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Bergkamen führen: die S80, die R12 und die R81 und auch der
Nachttaxibus T81 . Sie werden umgeleitet.

In Richtung Kamen Bahnhof  fährt die VKU von den Haltestellen
„Konzertaula“ bzw. „Stammer Hausgeräte“ aus über Ostenallee
und Sesekedamm zur Ersatzhaltestelle „Kamen Markt“ auf dem
Sesekedamm. Danach geht es auf dem normalen Linienweg weiter.
Vom Bahnhof aus kommend fährt die VKU nach der Haltestelle
„GSW“  im  Kreisverkehr  die  erste  Ausfahrt  und  bedient  die
Ersatzhaltestellen auf dem Sesekedamm. Danach zum Kreisverkehr
an der Hammer Straße und weiter den normalen Linienweg.
Bevor Max Mutzke in Kamen auftritt (Das wird etwa gegen 21.30
Uhr sein.), wird der Alte Markt durch DELUXE auf Temperatur
gebracht. Die Radioband sagt von sich selbst, sie sei so wie
der Lieblingsradiosender, der nur Hits spielt. Live werden
Kulthits und das Beste von heute gespielt – eben der beste
Mix.
Die große Sause in Kamen wird moderiert von den Antenne Unna-
Frühmoderatoren Christine Pilger und Lothar Baltrusch.

Realschule  Oberaden  erhält
das  „Qualitätssiegel  Schule-
Beruf“
Für  ihre  vorbildlichen  Angebote  im  Bereich  der
Berufsorientierung  erhielt  die  Realschule  Oberaden  am
vergangenen Mittwoch gemeinsam mit zwölf weiteren Schulen aus
dem  Kreis  Unna,  Dortmund  und  Hamm  das  „Qualitätssiegel
Schule->Beruf“.  Die  Auszeichnung  wird  von  der  Stiftung
Weiterbildung  der  Wirtschaftsförderung  Kreis  Unna  (WFG)  in
Kooperation mit weiteren Partnern seit mehr als elf Jahren an
allgemeinbildende weiterführende Schulen verliehen.

https://bergkamen-infoblog.de/realschule-oberaden-erhaelt-das-qualitaetssiegel-schule-beruf/
https://bergkamen-infoblog.de/realschule-oberaden-erhaelt-das-qualitaetssiegel-schule-beruf/
https://bergkamen-infoblog.de/realschule-oberaden-erhaelt-das-qualitaetssiegel-schule-beruf/


Vertreter  der  Realschule  Oberaden  nahmen  am  Mittwoch  das
Siegel im Kreishaus Unna entgegen.

„Eine Schule, die das Siegel führt, hat eine herausragende
Berufs- und Studienorientierung. Sie kümmert sich intensiv um
ihre  Schülerinnen  und  Schüler  und  erreicht  so,  dass  ihre
Absolventen  einen  Anschluss  an  ihre  Schullaufbahn  finden“,
sagte  Michael  Makiolla,  Landrat  des  Kreises  Unna,  während
seiner Eröffnungsansprache.

Auch  Dr.  Michael  Dannebom,  Ge-schäftsführer  der  WFG  Kreis
Unna, und Claudia Hermsen, Geschäftsführe-rin der Agentur für
Arbeit  Hamm,  hießen  die  Vertreter  der  Schulen  und  die
geladenen Gäste zu der Feierstunde willkommen, bevor sie die
Siegel  ver-liehen.  Für  die  Realschule  Oberaden  nahm
Schulleiter Godehard Stein die Auszeichnung entgegen. Die Jury
bescheinigte  der  Realschule  Oberaden  ein  solides  und
umfassendes Konzept zur Berufsorientierung. „Hervorzuheben ist
die  sehr  erfolgreiche  Durchführung  der
Berufsinformationsabende für Schülerinnen, Schüler und Eltern,
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bei denen sich bis zu 20 Betriebe und Bildungseinrichtungen
präsentieren. Hier kommen Ehemalige zu Wort, die über ihre
Ausbildungswege berichten“, lobten die Jurymitglieder.

Viktoria  Berntzen,  Projektverantwortliche  bei  der  Stiftung
Weiterbildung  bei  der  WFG  Kreis  Unna,  zog  ein  durchweg
positives  Fazit  der  Veranstal-tung:  „Nach  der  heutigen
Preisverleihung tragen in Dortmund, Hamm und im Kreis Unna nun
45 Schulen das Siegel. Durch den Wettbewerb animieren sich die
Schulen  gegenseitig,  immer  weiter  an  ihren  Angeboten  für
Jugendliche zu arbeiten. Sie sorgen somit für die dauerhafte
Sicherung von Fachkräften in der Region“, erklärte Viktoria
Berntzen abschließend.


